



RESULTADOS 2008 (10-0)
CAMPEON CONF. CENTRO

COLORES: AZUL/ORO
ULTIMO CAMPEONATO: 2008
CIUDAD: MEXICO, D.F.

OPONENTES	SCORE	HEAD COACH
Burros Blancos	43-21	 RAUL RIVERA SEMIFINALES FINAL
Aguilas Blancas	41-14	
Frailes	63-13	
DESCANSA		
en Pumas Acatlán	101-0	
en Centinelas	66-3	
Linces	17-10	
en Burros Blancos	49-15	
en Frailes	22-14	
Frailes	28-0	
Aguilas Blancas	17-0	

CALENDARIO 2009
 (Juegos de Local en Negritas)

Fecha	OPONENTES	Serie G-P
Sep. 05	Halcones	0-0
Sep. 12	Aguilas	3-0
Sep. 19	Frailes	7-0
Sep. 26	Linces México	3-0
Oct. 03	Centinelas	5-0
Oct. 10	DESCANSA	
Oct. 17	Burros Blancos	19-4-11
Oct. 24	Aguilas Blancas	12-10
Oct. 30	Auténticos Tigres	12-11
Nov. 07	Aztecas	7-12



GRANDES EXPECTATIVAS

Desde inicios de la década de los noventa cuando la legendaria dinastía de los Cóndores UNAM volaba por los cielos del Pedregal de San Ángel, no existían expectativas tan grandes como las que existen en Ciudad Universitaria esta temporada sobre los Pumas CU, que son uno de los grandes favoritos para obtener el campeonato de la Conferencia del Centro.

Los integrantes de la horda dorada están concientes de las grandes expectativas que se tienen sobre ellos y reconocen que sería un fracaso no obtener el campeonato, y asumen con gusto el compromiso para darle a la Universidad Nacional Autónoma de México su primer campeonato en la ahora conferencia fuerte de liga mayor y regresar la gloria al football de la máxima casa de estudios de nuestro país. El año pasado fueron campeones en la primera temporada de la Conferencia del Centro.

Ofensiva

La llegada del coordinador ofensivo Edgar Zapata, considerado uno de los cerebros ofensivos mas brillantes del football nacional, vino a transformar a la horda dorada en un equipo mas agresivo, que ahora prefiere lanzar el ovoide primordialmente y con ello mantener siempre a las defensivas contrarias reaccionando. Nadie se vio tan beneficiado en el nuevo sistema como el quarterback Francisco Alonso, que después de varios años irregulares explotó con una sensacional temporada en el 2008 en la que lanzó 2,414 yardas y 22 pases de touchdown, para ser nombrado el jugador ofensivo del año de la Conferencia del Centro. Alonso amenaza con mejorar sus números del año pasado y cerrar con broche de oro su carrera colegial. Detrás de Alonso estarán Salvador Castañeda, José Luis Canales y el novato Bruno Márquez, quien llega con buenas credenciales.

Otra unidad que se vio enormemente beneficiada con el cambio de sistema fueron los receptores, que si bien es cierto perdieron a veteranos muy importantes, regresa con una camada muy talentosa, encabezada por el líder receptor de la temporada pasada Javier García. Otros jugadores que seguramente atraparán muchos pases son Octavio Zapata, Erick Arzate, Marco Medinabeitia, Octavio Zapata y el novato José Vázquez.

El único problema que tienen los coaches con los corredores es encontrar las oportunidades suficientes para darle juego a todos sus arietes, por la enorme calidad que abunda en este departamento en CU. No hay una arma ofensiva más letal en toda la ONEFA que la última saeta dorada Jonathan Barrera, que cada vez que toca el ovoide está latente la posibilidad de escaparse hasta anotación. Vladimir Araiza es un corredor de poder y Néstor Mosqueda es otro gran ariete que sería la figura principal en cualquier otro equipo. Tampoco hay que olvidar a Fernando Banda, Juan Castillo que llega del ITESM CCM y el novato Adán Oliveros.

Esta gran máquina ofensiva no podría funcionar sin un buen trabajo de la línea ofensiva y para fortuna de los universitarios la mejor línea del país se encuentra en el Pedregal. El capitán puma 2008 Daniel Martínez y el inmenso Sergio Flores forman una devastadora pareja de tackles, Jaime Trinidad es un guardia de primer nivel y como centro Dante Flores hace una gran labor de cohesión y dirección en las trincheras. La UNAM CU recibió un gran refuerzo en Noel Moreno, quien llega proveniente del ITESM Toluca.

Principales bajas ofensivas: José Ángel López (Receptor), Enrique Márquez (Receptor)

Defensiva

Calladamente la defensiva universitaria fue la mejor de toda la Conferencia del Centro en yardas y puntos permitidos, pero nunca tuvo el reconocimiento que merecía porque su ofensiva se llevó todos los reflectores



en el 2008. Uno de los activos más importantes de la defensa es la presión que ejercieron sobre los quarterbacks rivales, gracias a la extraordinaria actuación del ala defensiva Jesús Muñoz, que regresa en su mejor forma para su último año de liga mayor y quien seguramente estará acompañado del otro lado por Luis Morquecho y José Daniel García. En la parte interior destacan elementos como Miguel Ángel Uresty, Rodrigo Uribe y el veterano Francisco Andrade, lo cual le da una gran solidez y profundidad a la frontal del pedregal.

Siendo un poco exigentes los linebackers lucen como el punto más vulnerable para los Pumas, por la graduación de jugadores importantes. La figura en este departamento es Alejandro Vázquez, quien tiene la velocidad para alcanzar a la mayoría de corredores de la liga. Otros jugadores que estarán muy activos son Luis Pineda, Oscar Torres, Juan Carlos Ramírez y los novatos Ángel Posada y Eribam Rendón.

Existen huecos importantes en el perímetro universitario, pero también existe mucho talento, encabezado por Ignacio Arciga, uno de los mejores safetys de la ONEFA. Otros profundos que destacarán son Sergio Gálvez y Gilberto Paredes. La mayor incógnita en esta área son los esquineros y gente como Oscar Corona, Israel Mariscal, Patricio Gleeson y Eric Mosqueda deberán responder al reto.

Principales bajas defensivas: Cesar Ortiz (Linebacker), Miguel Ángel Romero (Ala defensiva)

Equipos Especiales

La temporada pasada Mauricio Morales rompió el record de más puntos extras consecutivos con 53, una marca impresionante que habla por si sola de la gran consistencia del mejor pateador de goles de campo de la nación, que prácticamente es una garantía de puntos para la UNAM CU cada que llegan a la yarda 30 del rival. En los despejes Gilberto Paredes y Mauricio García comparten esta responsabilidad. No hay un jugador más espectacular para regresar despejes o kick offs que Jonathan Barrera, quien ha anotado en varios regresos, y para acompañar a Barrera estarán Vladimir Araiza, Fernando Banda y Adán Oliveros.

Número Importante: 973. Incremento que tuvo el quarterback Francisco Alonso (18) en yardas lanzadas en la temporada 2008 (2,414) respecto a la temporada 2007 (1,441) lo que es un reflejo del gran trabajo que hizo el coordinador ofensivo Edgar Zapata con el líder de la ofensiva del pedregal, quien también incrementó a 22 el número de envíos de anotación respecto a los 13 que lanzó en el 2007.

Calendario: Los universitarios no deberán tener ningún problema en las primeras siete semanas, jugando cinco partidos en el majestuoso Estadio Olímpico, pero los partidos importantes y definitivos serán en las últimas tres jornadas cuando tengan que visitar a sus acérrimos rivales del IPN, a la UANL y a la UDLA.

Raúl Rivera señaló: "Se presentaron casi 80 novatos al campo de Pumas CU, lo que demuestra que Pumas es nuevamente un imán y orgullo para jugar en liga mayor. La selección de jugadores fue muy difícil y complicada ya que nos llegaron jugadores de todas partes y en los últimos cortes tuvimos que separar a varios jóvenes con mucho talento, lo que habla de la calidad de los novatos que llegan este año al equipo".

Comentario final: La grandes expectativas que existen en CU están basadas en el gran talento que tiene el roster de la horda dorada y en las actuaciones de los últimos años. Entrenadores, jugadores, autoridades y aficionados están conscientes de que la única manera de que esta temporada sea un éxito para los Pumas CU es consiguiendo el campeonato de la conferencia, cualquier resultado que no sea el campeonato para los universitarios debe ser considerado un fracaso.

Pronostico: 7 ganados 2 perdidos. Calificarán a playoffs.



Ranking de Unidades

Once Jugadores a seguir en el 2009

1. Jonathan Barrera (Corredor 23)
2. Daniel Martínez (Tackle ofensivo 52)
3. Jesús Muñoz (Ala defensiva 6)
4. Francisco Alonso (Quarterback 18)
5. Sergio Avila (Tackle ofensivo 51)
6. Mauricio Morales (Pateador 12)
7. Javier García (Receptor 29)
8. Alejandro Vázquez Linebacker 58)
9. Néstor Mosqueda (Corredor 4)
10. Ignacio Arciga (Safety 24)
11. Dante Flores (Centro 75)

Ofensiva

Quarterbacks (2) El coach Edgar Zapata tiene mucho mérito de la gran transformación que han tenido los gatillos del pedregal.

Corredores (1) Son espectaculares no solo corriendo el ovoide si no también atrapando pases en rutas cortas, además la profundidad en esta unidad es la envidia de toda la liga.

Receptores (3) Respondieron con creces al cambio de sistema ofensivo y se han convertido en el complemento perfecto para sus efectivos mariscales de campo.

Línea Ofensiva (1) Si la ofensiva del pedregal es la mas explosiva de la liga es gracias al excelente trabajo que realiza esta unidad.

Defensiva

Línea Defensiva (5) Presionado a los quarterbacks rivales son todo una pesadilla, pero necesitan mejorar en contra de la carrera.

Linebackers (4) Sin ser de lo mas espectacular de la Conferencia del Centro, cumplen con su trabajo en la defensiva universitaria.

Perímetro (4) Sufrieron la graduación de veteranos muy importantes, que eran grandes jugadores y lideres dentro del campo.

Equipos Especiales (1) La combinación de talento y buen coacheo ha dado por resultado una excelente unidad para los Pumas.

ESTADISTICAS GENERALES 2008

Departamento	PUMAS	OPONENTES
Total Yardas Ganadas	4217 *	1638
Total Yardas por Carrera	951	444 *
Total Yardas por Pase	3266 *	1194
Prom. Yardas por Juego	527.10 *	204.70
Total Primeros y Diez	144 *	103
Total Puntos Anotados	402 *	90
Total Balones Perdidos	13	-
Fumbles	6	-
Intercepciones	7	-
Total Castigos	99	-
Yardas por Castigo	1089 *	-
Total Jugadas Ofensivas	501 *	-
Jugadas por Carrera	196	-
Jugadas por Pase	305 *	-



* Líder de la Liga